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—Il
Vétérinaire

Saison froide:
faut-il habiller Médor?
Je suis propriétaire d'un setter irlandais depuis cet été et je souhaite
savoir si petits et grands chiens sont égaux face au froid Françoise, Bienne (BE)

Villars,
médecin-

vétérinaire,

comporte-
mentaliste

diplômée,
Lausanne

En tout cas, pas dans la mentalité

des gens, ai-je tout d'abord
envie de répondre! Dans la réalité,

il s'agit plus d'une question
de type de peau, donc de

couverture thermique, que de taille.
Un chien du Mexique - qui a la

peau nue - est ainsi davantage

exposé au froid, comme d'ailleurs

aux risques de coups de

soleil, qu'une race qui possède
des poils. Il faut toutefois noter
qu'un chien court sur pattes est

plus exposé au froid puisque,
assez logiquement, son ventre
est plus fréquemment en contact
avec la neige. Le risque de
refroidissement concerne également
dans une plus grande proportion

les chiens dont le ventre
et les pattes sont recouverts de

longs poils. Dans ces deux cas, il
est préférable de les habiller d'un
manteau. Il en va de même pour
un animal déjà affaibli par une
maladie.

Sortir ou pas?

Dès lors, on peut se demander

s'il est bien nécessaire de faire

une promenade par grand froid?
Sauf de rares exceptions liées aux
préférences et à la personnalité
mêmes de l'animal, les chiens se

moquent du froid et ils ont
besoin de se balader chaque jour.

Donc, ne renoncez pas à une
sortie par grand froid et, surtout,
n'écourtez pas la promenade.
En effet, c'est le meilleur moyen
pour que votre compagnon
prenne froid! Comme nous, c'est

en marchant que son corps lutte
mieux contre les basses

températures. Evitez donc, si

vous rencontrez une amie

en chemin, d'allonger la

discussion, car pour vous comme

pour votre animal, c'est la station
immobile qui est la plus
inconfortable.

Comment le protéger?

Il est beaucoup plus
inconfortable pour un chien
d'être trempé comme
une soupe que
d'affronter le froid. Mouillé,
le poil ne remplit plus
sa fonction de

couverture isolante et

expose directement

l'épiderme
au froid. Raison

pour laquelle, il
est important
de le protéger

contre
les boules de

neige qui se

forment sous

son ventre,

justement
avec un manteau

imperméable.

Durant
la saison

hivernale, prenez

le temps
de graisser les

pattes de votre
chien chaque
soir. Les

coussinets seront ainsi nourris et

protégés contre le sel de déneigement,

qui est très agressif et favorise

l'irritation de la peau entre les

coussinets. Dans le même sens,
lavez-lui les pattes dès le retour
d'une promenade enneigée, afin

d'éviter qu'il s'intoxique en se

les léchant. Dernière précaution

à prendre si votre mâle

appartient à une race à

la peau fine et que
vous n'avez pas de

manteau sous la

main: protégez
ses testicules en
leur appliquant

une épaisse
couche de

r a i s s e

avant
chaque
sortie,

o n n e

promenade!
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